
 

平成３０年度 第 8 回 広報公聴委員会 会議録 

開催日 平成３０年１２月５日（水） 

会議時間 午後４時１３分 ～ 午後５時０４分 

開催場所 佐倉市議会 議会棟２階 第三委員会室 

出席委員等 

[委員長] 小須田 稔  [副委員長] 敷根 文裕 

[委員] 斎藤 明美、木崎 俊行、望月 圧子、爲田 浩、橋岡 協美 

伊藤 壽子、石渡 康郎 

欠席委員等 なし 

委員外議員 なし 

説明のため出席した

者の職氏名 
なし 

議会事務局 
[局長] 橋口 庄二  [次長] 鈴木 則彦  

[書記] 村上 一郎、野村 忍、井上 睦 

協議事項 

(１) 議会だより（１１月定例会号）について 

(２) 意見交換会報告書について 

(３) 議会だよりの見直しについて 

 
【決定事項】 

（１）議会だより(１１月定例会号)について 

   □平成３１年２月１日（金）発行予定。部数は５４，０００部。基調職は赤（えんじ系） 
   □レイアウトについては以下の各項目を掲載。 

  ・１頁  １１月定例会の概要、子供議会の概要、意見交換会の概要 
□２・３頁 一般質問（代表質問・個人質問）、一般質問通告要旨、用語解説、 

市議会ホームページのＰＲ 
□４頁   １１月定例会の議案賛否一覧 
□５頁   １１月定例会の主な議案の概要、会派等の意見 
□６頁   委員会報告、行政視察報告、次回定例会の予定、議会百景 

（２）意見交換会報告書(案)について 
レイアウトを含め、内容について、意見がある場合は事務局へ報告する。 
２頁目の「主な意見」については各グループの取りまとめた記録を基に要約で作成。修

正追加等あれば事務局へ報告する。 
 （３）議会だより見直しについて 
   □紙面 前回の（案）と主な変更点 
    ・顔写真を小さく。 
    ・７ページ目にあった「主な議案の概要」を５ページ目に移動。 
    ・会派の意見の文字数を大きく。 
    ・委員会報告部分の充実。写真を入れる。ＨＰのＱＲコードも入れられる。 

□紙面以外の検討項目 
・配布方法、発行回数、印刷編集を業者へ委託、モニターの設置等、以前から挙げられ

ていた検討項目のメリット・デメリットを報告した。 
→紙面とともに各会派に持ち帰って検討。 



【主な意見】 

（１）議会だより(１１月定例会号)について 

（１頁のレイアウト）  
□意見交換会グループ写真、背景の三角形と準備、連携、支援の文字を削る。 

   □子供議会の黒柱、名前部分をわからないように。 
  
 （２）議会だより見直しについて 

   □ページ数が増えた分、文字数を増やせないか。→配置の問題がある。 

   □代表質問も個人質問も写真や会派の行数は同じ大きさにできないか。→同じ行数で対応

可能。 
□代表質問は１行プラス。個人も増やせないか。対応可能だが、今回会派の意見の文字を

大きくし、スペースを使った。 
   
（３）紙面以外(配布方法) 
   □千葉市は手数料を支払って、ボランティアではなく仕事として自治会に依頼。 

□現在、新聞折り込み手数料は４回分で 200 万円弱。→シルバー人材センターに委託した

場合の増加見込み分約 260 万円は、全戸配布だと、現在の 54000 部から 7 万部となり

印刷部数が増加するが、増加分の印刷製本費は入っていない。 
□新聞折込で今までやってきたが、どのくらい見ていただけているのか。広告と一緒にな

ってしまっている。 
□アンケートとってみては。 
□なんのために広報を出しているのか。議会を知ってもらうため。全戸配布が早道では。 
→雨天の時は雨にぬれてしまっていることがある。新聞と一緒だとそういうことはない。 

□事務局では 2 月 1 日号なら 2 月 1 日に届くようにする想定。シルバーもそれで見積。 
→千葉市は 1 週間の猶予をとっている。1 日に指定して配布するのはシルバーでは難し

い。何日か前から配り始めて、遅くても 1 日に届けばよいのでは。イベント等が掲載さ

れているわけではなく、1 日に限らなくてもよいのでは。 
→紙面、紙面以外の検討事項、会派に持ち帰って検討。次回持ってきてもらう。 

    

【次回の開催について】 

  平成３１年１月７日（月）午前９時３０分から 

  「議会だより１１月定例会号（２/１発行予定）の編集会議」 

  「意見交換会報告書」 

「議会だより見直し」 

 

 

以上のとおり会議要録を作成し、ここに署名する。 

                   

                 委員長 小須田 稔  

    


